
Impératif (Conjuguer un verbe au mode…)

I. Valeurs

Le mode impératif sert à exprimer un ordre, une interdiction, un souhait ou un conseil.

II. Conjugaison

Il se conjugue à trois personnes seulement, sans sujets exprimés.

A. Impératif présent

AVOIR

Aie

Ayons

Ayez

ÊTRE

Sois

Soyons

Soyez

CHANTER (1  groupe)

Chante

Chantons

Chantez

FINIR (2  groupe)

Finis

Finissons

Finissez

VENIR (3  groupe)

Viens

Venons

Venez
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B. Impératif passé

FINIR avec l’auxiliaire avoir

Aie fini

Ayons fini

Ayez fini

VENIR avec l’auxiliaire être

Sois venu
Soyons venus

Soyez venus

III. Remarques

Les verbes à la 2  personne du singulier du présent de l’impératif se terminent par…

… E pour les verbes du 1  groupe.

Exemple : FermE la porte !

… E pour les verbes des autres groupes dont la terminaison est muette.

Exemples : OuvrE la porte ! SachE ta leçon par cœur !

… S pour les autres verbes.

Exemples : VienS ! CourS !

Exception : VA !

Mais par euphonie, on écrit pourtant : VaS-y ! RetourneS-y ! CoupeS-en !
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